



### Bellevue d'hier, d'aujourd'hui, de demain



Le plateau du Bouguen dans la fin des années 60

La vaste exposition qui s'est déroulée mi-décembre, a permis aux habitants de Bellevue de découvrir leur quartier, de l'époque des baraques à nos jours. Elle s'étalait sur différentes structures, de la Poste à la Mairie, en passant par la Caisse Primaire d'Assurance Maladie (CPAM) et les commerces de la place Napoléon III. Nous avons eu le plaisir de revivre le passé de Bellevue, mais aussi d'imaginer son avenir. Certains d'entre nous ont sûrement pu se reconnaître sur les photos de classes

exposées dans le hall de la CPAM, ou encore se remémorer les animations d'autrefois, les communions, les fêtes de quartier.

Grâce notamment aux trésors des Anciens du Bouguen, cette semaine a été marquée par beaucoup d'émotions, de rires, de débats, sur un fond de bal-musette. Nous avons pu faire le point sur le quartier, réfléchir à son évolution, afin d'améliorer notre cadre de vie. Car, après tout, habitants du quartier, c'est à vous de construire le Bellevue de demain !!!

Delphine Le Page

### EDITO

#### Du changement au journal !

Le conseil d'administration de l'association "PARLONS -EN !" réuni le 14 janvier a décidé, afin de mieux vous satisfaire, de donner davantage la parole et l'écriture aux habitants de Bellevue.

Vous avez certainement des informations à faire passer, quelque chose à exprimer, envie de parler de la vie quotidienne dans votre quartier, de faire parvenir vos remarques sur le contenu de nos pages.

N'hésitez pas à nous le dire.

Faut-il ajouter des rubriques, en supprimer ?

Vos réponses nous aideraient à améliorer le contenu de "Bellevue, le journal de nos quartiers". Tout est perfectible.

Désormais, en plus des boîtes à lettres au centre social Kaneveden et à la Maison de Quartier, une permanence est assurée chaque lundi après midi de 14h30 à 17h00 à la maison de quartier, où vous pourrez nous rencontrer.

A l'avenir, votre journal paraîtra tous les deux mois pour mieux vous informer.

D'avance merci pour vos réponses, chers lectrices et lecteurs.

Le comité de rédaction

- AGENDA	page 2
- COURRIERS DES LECTEURS	page 2
- PAROLES DE JEUNES	page 2
- LES ENFANTS DU NET	page 3
- FESTIVAL CONFETTIS	page 3
- CALLIGRAPHIE	page 3
- POEME	page 3
- BELLEVUE DE MA JEUNESSE	page 4
- BREVES	page 4

# Agenda



## Braderies

Au centre social Kaneveden les lundis **8 mars** et **12 avril**.

Au local de Kergoat, 39 rue Borgnis Desbordes, les mercredi **17 mars** et **7 avril**.

De 14h à 16h.

## Atout mômes

Quinzaine d'animation autour de l'enfance, proposée par la ville de Brest du **6 au 17 avril** et décentralisée sur les quartiers brestoïses.

Thème : "multicolor".

Dans ce cadre, à Bellevue :  
"Confettis" Festival de l'enfance du **12 au 16 avril**.

## Centre social Kaneveden

- le **12 mars** à 20h30 : Conférence gratuite sur la calligraphie animée par Hassan Massoudy et organisée par la Maison de la Lecture.

- le **16 mars** à 14 h : réunion "confier un enfant à une assistante maternelle, une étape, des démarches"

- le **19 mars** à 20 h : salle Outremer, Chorale du PLB, dans le cadre d'une manifestation pour aider à vaincre les maladies de la vue (mille coeurs pour un regard).

## Maison de quartier

- vendredi **9 avril** :

3ème Tremplin Funck-Reagge- Rap

- du **15 au 19 mars** : dans le cadre de la semaine contre le racisme, rencontre avec Fatouabou, maître de Djembé. "Racontes moi ton pays"

## Comité d'usagers du centre social

Programme des sorties familiales :

- **14 avril** après midi à la piscine de loisirs Aquarive de Quimper

- **16 mai** journée au zoo de Pont Scorff

Adulte : 25 F, Enfant : 15 F.

Rens : centre social Kaneveden

## Comité de rédaction pour le numéro 12 de Mai - Juin :

lundi 15, lundi 22, lundi 29 Mars, Mardi 6 Avril, à 18h30 à la Maison de Quartier.

Vous êtes les bienvenus.

## TRAVAUX DE VOIRIE A BELLEVUE

Les demandes exprimées lors des visites de quartiers, ou directement auprès des inspecteurs du domaine public en mairie-annexe, ont donné lieu à de nombreux travaux parmi lesquels on peut citer :

- La réfection des trottoirs rue Jauréguibéry, rue Chanzy, rue René Caillé. (coût : 638 000 F).
- Des travaux d'assainissement pour lutter contre les inondations lors des fortes pluies :
  - \* avaloirs rue Gouraud (30 000 F).
  - \* aménagements rue St Pol de Léon (79 000 F).
- Le réaménagement de l'espace vert et de l'enrobé rue Randon (97 000 F).
- L'aménagement d'abords et la création d'un parking rue de Quizac (66 000 F).
- La création d'une bande cyclable rue de Normandie.

Le programme 1999 est en cours d'élaboration pour répondre aux nouvelles demandes. Il sera communiqué dans le prochain numéro du journal.

La mairie annexe

## Micro-trottoir : Ils nous ont dit ...

Pourrait-on avoir un "local-jeunes" sur le quartier ?

Michaël, Alexandra (24 ans)

A la fête des rives avoir un peu plus d'animations pour les jeunes.

Sandra, Sébastien (20 ans)

Organiser des sorties en groupe plusieurs fois par an, avec l'aide des structures du quartier.

Didier, Claude (21 ans)

Avoir un "conseil-jeunes" à la mairie.

Vincent (21 ans)

Plus d'animations sur le quartier pour les jeunes de tous les âges.

Jeunes de 16 à 24 ans

## La parole est aux lecteurs ... (extraits des lettres reçues)

Nous avons beaucoup aimé le dernier numéro de Bellevue : claire et nette sa mise en page. Des informations précises et cohérentes sur la vie du quartier : Salam II, Breizh-Maghreb (excluant tout racisme), Halloween pour les mômes. Et de succulentes recettes de cuisine, a priori à essayer. Et l'incontournable rubrique des souvenirs qui nous fait revivre le passé. Continuez !

J. Kersanton

Cette fois-ci je l'ai lu jusqu'au bout. Bravo !

A.P.

Bellevue le journal...Je suis pour. Faut persévérer. Vous créez quelque chose qui soude ses habitants, les sort un peu de leurs esprits individuels, en leur montrant que le quartier existe globalement.

Jeanine Quescia

J'aime bien les informations qui parlent de Bellevue. Une mère de famille

C'est nul votre feuille de quartier. Un agenda bien pratique sur ce qui se fait à Bellevue, d'accord. Pour le reste on en a rien à faire.

Corentin Hascoët

Vous avez cité dans le journal précédent la rénovation de la place Napoléon III. J'aimerais bien en savoir plus... Serons-nous consultés pour choisir l'aménagement ?

Kristell P.

## LES ENFANTS DU NET

**"Internet, c'est facile ! Il suffit de cliquer sur l'animal que l'on veut pour obtenir beaucoup d'informations sur celui-ci"**. Remarque unanime des élèves de CMI de l'école de Bellevue après une initiation à ces nouvelles technologies. Dans le cadre de la visite de la classe de Madame Alech à la bibliothèque toutes les trois semaines, je reçois en effet un groupe de cinq enfants pour une prise de connaissance d'Internet qui sera suivie de recherches sur un thème étudié en classe.

Non seulement Internet ne les effraie pas, mais les enfants avouent avoir appris des choses qu'ils n'avaient pas pu trouver dans des ouvrages documentaires. Pour Alexandre, par exemple, **"c'est un moyen plus rapide que de chercher dans des livres"**. Les enfants apprécient la richesse et la diversité des informations que l'on trouve sur le Web : documents sur les animaux, les personnages historiques, le sport... Beaucoup de documents donc et pas seulement du texte mais aussi des photos, **"des images qui bougent"**, du son. Internet ouvre aussi, selon eux, de nouveaux horizons : **"on peut savoir comment ça se passe dans d'autres pays"**, **"on peut parler avec les autres"**. Cette expérience se poursuit également avec les enfants de CE2 à CM2 des écoles de Kerhallet et avec la satisfaction pour moi d'être en contact avec un public curieux, avide de connaissances.

Jean Marc Hinault  
Bibliothèque de Bellevue



## FESTIVAL CONFETTIS

Dans le cadre de la quinzaine ATOUT MOMES mise en place par la ville de Brest, de nombreuses activités sont proposées aux enfants jusqu'à 14 ans.

Du 6 au 8 avril, les crèches et la bibliothèque du quartier proposent jusqu'à 4 ans ( les matins) plusieurs animations autour de la couleur dans la centre commercial de Bellevue. "L'île aux enfants" (lieu d'accueil parents-enfants au centre social) proposera en matinée, de l'éveil musical le 13 avril et une animation peinture le 16 avril.

Pour les 4-12 ans, rendez-vous dès le lundi 12 avril après-midi au gymnase de Bellevue pour participer au festival Confettis organisé par le comité enfance jeunesse de Bellevue (A.L.C.S., Maison de Quartier et P.L.B.)

Une semaine animation tous azimuts y sera proposée : ateliers, grands jeux, après-midis sportives... Le carnaval de Bellevue, mercredi 14 avril, sera le moment phare de ce festival.

Venez nous y rejoindre, adultes et enfants, tous déguisés, place Napoléon III dès 14h30.

Toutes ces animations seront gratuites. Un programme détaillé sera prochainement à votre disposition dans les structures du quartier.

Alors, réservez déjà sur vos agendas votre quinzaine Atout-Mômes pour ne pas rater cet événement !

Pascal, Sylvie et Sonia

La douceur du printemps  
Est venue tout doucement  
Embellir tous nos balcons  
Nos jardins et nos maisons

La grisaille de l'hiver  
A fait place à la lumière  
Le printemps est arrivé  
Les couleurs vont s'animer

Les regards sont plus joyeux  
Et les sourires si radieux  
Dès que le soleil arrive  
Tous les coeurs se ravivent

Nous ferons de belles cueillettes  
de violettes, de pâquerettes  
Entre amis ou en famille  
Cueillir aussi des jonquilles

Dans les prés, les primevères  
Nous diront à leur manière  
Le printemps est arrivé  
Un peu plus tôt cette année

Mais moi je fais mon printemps  
Tous les jours en écrivant  
Pas besoin de saison  
Moi je chante à l'unisson  
Le printemps est dans mon coeur  
Quel beau temps plein de chaleur.

J. Philippot



## BELLES LETTRES AU POINT LECTURE

La Maison de la Lecture et l'association Artitude se sont associées pour créer à Brest une manifestation culturelle et artistique autour de la calligraphie. Depuis le mois de novembre a commencé un peu partout dans la ville un travail qui verra son aboutissement en mars prochain avec une série d'expositions.

Au Point Lecture du Bergot, tout un travail autour de la lettre a déjà eu lieu avant les vacances de décembre : des "collections de lettres" et un "abécédaire" ont été fabriqués par des enfants du centre de loisirs du P.L.B. et du Point lecture.

En janvier, ils se sont mis à la calligraphie proprement dite avec l'aide de l'association Skriva : plumes, encriers, calames...et beaucoup d'efforts !

Ils auront découvert dans ces ateliers que l'écriture peut être à la fois un jeu et quelque chose de beau, en tout cas, plus qu'un exercice d'école.

Hervé Lestideau (Point Lecture du Bergot)

Exposition des enfants de Bellevue et Keredern à la bibliothèque de Bellevue du 9 au 27 mars.

Mon premier est fait par le temps  
Moitié de gavroche pour mon second  
Mon troisième est une mer  
Un couple compose mon quatrième  
Mon cinquième accompagne Sébastien  
Mon dernier est un sens

**Et mon tout est un endroit prisé par certains Brestois !**

J. Le Page.

CHARADE



